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Protokoll öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr vom 23.10.2024 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

 
 

Gremium: Ausschuss für Bau, Umwelt, Wirtschaft und 
Verkehr 

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 23.10.2024 

Sitzungsdauer: 19:00 - 19:59 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in 
Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 

    
Klaus Witaszak     Andrea Schwarzlose 
Vorsitzender     Protokollführer 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Klaus Witaszak   

Bürgermeister 
Herr Andreas Brohm   

Mitglieder 
Herr Dr. Frank Dreihaupt   
Herr Peter Jagolski   
Herr Wilko Maatz   
Herr Mario Merten   
Herr Marco Radke   
Herr Norman Rentner   
Herr Jan Rungweber   
Herr Mathias Sprunk   

sachkundige Einwohner 
Herr Steven Hanczyk   
Herr Sebastian Knull   

Ortsbürgermeister 
Herr Carsten Falk   
Herr Torsten Schulze   
Herr Kay Sturm   
Herr Udo Wendorf   

Protokollführer 
Frau Andrea Schwarzlose   

Mitarbeiter Verwaltung 

Frau Claudia Wittke   
Gäste 
Herr Lars Witaszak - Stadtratsmitglied 

 

sachkundige Einwohner 
Herr Lukas Carsten Köppe unentsch. 
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Protokoll öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr vom 23.10.2024 

 
Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr 
der EGem Stadt Tangerhütte am Mittwoch, 23.10.2024, 19:00 Uhr im Kulturhaus, Straße der 
Jugend 41 in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung 

  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 

 

  2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

  3. Verpflichtung der sachkundigen Einwohner  

  4. Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschus-
ses vom 11.09.2024 
 

 

  5. Einwohnerfragestunde  

  6. Information des Ausschussvorsitzenden  

  7. Vorstellung der Wärmeplanung  

  8. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  

Öffentliche Sitzung 

12. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  

13. Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse  

14. Schließung der Sitzung  
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Protokoll öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr vom 23.10.2024 

Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-
lenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

Herr K. Witaszak eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. Der sach-
kundige Einwohner Herr Köppe fehlt unentschuldigt. Es sind alle Mitglieder anwesend. Die Be-
schlussfähigkeit ist gegeben.  
 
TOP 2: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird ohne Änderung festgestellt.  
 
TOP 3: Verpflichtung der sachkundigen Einwohner 
Herr K. Witaszak übernimmt die Verpflichtung der sachkundigen Einwohner.  
Herr Hanczyk und Herr Knull sind mit der Verpflichtung einverstanden und unterschreiben diese 
Verpflichtung.  
 
TOP 4: Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 

11.09.2024 
Herr K. Witaszak bittet um Abstimmung über die Niederschrift vom 11.09.2024. 
Abstimmungsergebnis:  8x Ja,  0x Nein,  1x Enthaltung 
 
TOP 5: Einwohnerfragestunde 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt.  
 
TOP 6: Information des Ausschussvorsitzenden 
Herr K. Witaszak informiert über Grieben, dort wurde die Beschilderung des Fußgängerüberweges 
an der Griebener Schule erneuert. Er gibt Frau Wittke das Wort. 
Frau Wittke stellt die Auswertung der Verkehrsdaten mithilfe eines Beamers vor. Siehe Anlage 1. 
Herr Brohm betritt den Raum. 
Frau Wittke erklärt, dass einige Ortschaften solche Geschwindigkeitsampeln haben möchten. Sie 
fragt in der Runde, was man davon hält, diese Ampeln in einigen Ortschaften aufzustellen. Diese 
Geräte könnte man sehr gut nutzen, um die hohen Geschwindigkeiten darzustellen. Diese Ampeln 
haben einen gewissen Erziehungscharakter, aber man wird die Geschwindigkeitsüberschreitungen 
nicht dadurch eindämmen. Das kann man als Auswertung verwenden und als Druckmittel nehmen, 
dass an gewissen Stellen etwas passieren kann. 
Herr Jagolski fragt nach, ob man diesen Vortrag zugesandt bekommt. 
Frau Wittke antwortet, dass es in der nächsten Freitagsinfo gelegt wird. 
Herr Rungweber findet die Ampeln super. Im Ortschaftsrat Grieben wurde sich schon mit diesem 
Thema beschäftigt. Frau Platte ist so weit, eine Ampel aus eigenen Mitteln zu kaufen. 2.500 € für so 
eine Ampel findet er absolut angemessen. 
Herr Radke findet dies auch eine super Sache. Er würde für die Ortschaft Weißewarte in der 
Chausseestraße nach Tangermünde und Lindenstraße nach Demker auch gerne eine Ampel neh-
men. 
Herr Rentner berichtet, wie in Bellingen die Autos abgebremst haben, als die Ampel dort stand. Er 
meint, es wäre eine Hilfe für Bellingen. Er ist auch dafür ein paar Ampeln anzuschaffen. 
Herr Maatz fragt nach, ob man nicht Blitzgeräte aufstellen könnte. 
Frau Wittke antwortet, dass die EGem keine Zuständigkeit für Blitzgeräte hat. Das kann nur der 
Landkreis machen. Sie versteht, dass Votum von hier so, dass eine Summe im Haushalt mit aufge-
nommen werden kann für Ampeln. 
Herr K. Witaszak ist erstaunt, wieviel Prozent hier Autofahrer rasen. Er bedankt sich bei Frau Witt-
ke für diesen Vortrag.  
 
TOP 7: Vorstellung der Wärmeplanung 
Herr Brohm hält einen Vortrag mithilfe eines Beamers. Siehe Anlage 2. 
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Herr Jagolski stellt einen Geschäftsordnungsantrag, dass dieser Vortrag beendet wird, da es nur 
allgemeine Informationen sind. Anders wäre es, wenn jemand vom Fach einen Vortrag vorstellt. Er 
bittet, dass man mit der TO weiter macht. 
Herr Brohm erklärt, dass niemand kommen wird und sagt, dass es so oder so entschieden wird. Es 
wird jemand kommen und sagen, wie wollt ihr das machen. Es wurde ein Beschluss gefasst und 
den möchte Herr Brohm gerne umsetzen.  
Herr K. Witaszak bedankt sich für den Vortrag. 
Herr Jagolski zieht seinen Geschäftsordnungsantrag zurück. 
 
TOP 8: Anfragen und Anregungen, Sonstiges 
Herr Sprunk gibt eine Info aus der Ortschaft Lüderitz. Der Container für die Jugendarbeit wurde im 
letzten Jahr angeschafft. Er teilt mit, dass Frau Braun die Erschließungsaufträge herausgegeben 
hat, weil die Baugenehmigung im März 2025 abläuft.  Es gibt einen Stadtratsbeschluss darüber, 
dass die 10.000 € in den Haushalt einzuplanen sind. Er gibt den Hinweis, da es eine Kostensteige-
rung geben wird und alles, was über die 10.000 € hinaus geht, wird der Heimatverein „Wir bleiben 
hier e.V.“ übernehmen. Er hätte gern den Stand zur Notstromeinspeisung des Feuerwehrgerä-
tehauses in Lüderitz gewusst, da die Notstromeinspeisung getestet wurden ist.  
Frau Wittke würde im nicht öffentlichen Teil dazu was sagen. 
Herr Sprunk möchte im öffentlichen Teil eine Antwort haben, da es von öffentlichem Interesse ist. 
Frau Wittke antwortet, dass heute die Testung des Notstromaggregates stattgefunden hat. Es hat 
alles funktioniert und alle Protokolle und Prüfberichte konnten abgenommen werden. Es gab keine 
weiteren Fehlermeldungen. 
Herr Rentner spricht über den kleinen Raum vom Kulturhaus. Er findet, es müssen Gardinen und 
bisschen Deko gemacht werden. Er meint, es fehlt hier was. 
Frau Wittke antwortet, dass sie das mitnimmt, allerdings ist das ein Raum der Ortschaft Tangerhüt-
te. Sie wird dies dem Ortsbürgermeister, Herrn Borstell mitteilen. 
Herr Maatz möchte den Stand Spielplatz Wiesenstraße wissen, dort war das Reck kaputt. Es wur-
den Ersatzteile dafür beschafft, diese wurden noch nicht eingebaut. Er berichtet, dass der Fall-
schutz unter diesem Reck aufgewühlt ist, ob dies wieder gerade gezogen wird.  
Frau Wittke nimmt das in die Verwaltung mit. 
Herr Jagolski spricht über die Glascontainer, die extrem verschmutzt sind. Man sollte noch einmal 
nachhaken, wegen einer Reinigung. 
 
 
Herr K. Witaszak schließt die Öffentlichkeit um 19:47 Uhr.  
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 12: Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
Herr K. Witaszak stellt die Öffentlichkeit um 19:58 Uhr wieder her.  
 
TOP 13: Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 
Es wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
TOP 14: Schließung der Sitzung 
Herr K. Witaszak schließt die Sitzung um 19:59 Uhr.  
 
 
 
Fertiggestellt am 04.11.2024 
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